
最新旅游业心得体会 先进事迹心得体
会(通用6篇)

我们在一些事情上受到启发后，应该马上记录下来，写一篇
心得体会，这样我们可以养成良好的总结方法。那么心得体
会该怎么写？想必这让大家都很苦恼吧。以下我给大家整理
了一些优质的心得体会范文，希望对大家能够有所帮助。

旅游业心得体会篇一

我们得到了一些心得体会以后，通常就可以写一篇心得体会
将其记下来，通过写心得体会，可以帮助我们总结积累经验。
那么心得体会到底应该怎么写呢？下面是小编帮大家整理的
先进事迹心得体会，供大家参考借鉴，希望可以帮助到有需
要的朋友。

一个响亮的名字响彻大江南北，他贫穷，粗茶淡饭，衣着简
陋，一生没有任何积蓄;他富有，两袖清风，表里如一，雪中
送炭出手大方;他固执，执着造林，心无旁骛，老牛拉车不回
头;他豁达，淡泊名利，安贫乐道，草帽挨乌纱，平凡铸伟
大;对于家人的不理解，他说“忠孝难两全，家国难兼顾”;
对于人们的不理解，他说“只要生命不结束，服务人民不停
止”……他就是被人民亲切地称为“草鞋书记”“农民书
记”“百姓书记”的云南省原保山地委书记杨善洲同志。

“共产党员不要躲在机关里做盆景，要到人民群众中去当雪
松。”这是云南省原保山地委书记杨善洲在职时的一句口头
禅，朴实的话语中渗透着“乡土气息”与坚韧品质。杨善
洲1951年参加工作以来，一心想着群众，一切为了群众，带
领百姓在贫瘠的家园播撒幸福的种子。他以一生的忠诚和执
着，守卫一名优秀党员大公无私、艰苦奋斗的精神高地，演
绎一位领导干部清正廉洁、淡泊名利的公仆情怀。



“我们奋斗一辈子，不就是为了老百姓过上好日子，有一个
幸福的家园吗?”这是杨善洲坚守一辈子的理由，也是他奋斗
一辈子的写照。坚守一辈子，说起来容易，做起来难。前半
辈子，杨善洲身在其位，手中有权，权只为老百姓所用。

牢记党的宗旨，保持平民干部本色，戴草帽，穿草鞋，深入
田间地头搞调研、访民情，每次杨善洲在下乡途中，碰到插
秧就插秧，碰到种包谷就种包谷，他的足迹遍布保山的村村
寨寨，为改变保山地区的面貌，倾注了全部的心血。他经常
拿出自己的钱来，帮助农村生产队购买良种、肥料、牲畜等。
一次，听说保山县大官市大队成立了一个茶叶专业组，没有
生产基金，到处借钱，马上给送去了8百元。有些人感到吃惊：
“杨善洲这样埋头苦干和无私奉献图个啥?”他说：“我们共
产党员就要像鲁迅说的那样，吃的是草，挤出的是奶，输出
的早血!"

“草鞋书记”“农民书记”“百姓书记”这一个个亲切的称
呼正是人民群众对他努力工作的认可，对他无私奉献的肯定，
对他一心一意为人民服务的赞扬。

为官一任的几十年里，杨善洲自感愧对早年守寡的年迈母亲，
愧对含辛茹苦勤俭持家的老伴，愧对每天上山种地、喂牛、
打猪草的女儿女婿，愧对开着农用车跑运输的孙子们。为此
他伤过心，流过泪，但在公私之间、家国之间，作为“人民
的干部”，他深知自己必须担负比常人更大的`责任，经受比
常人更多的考验。

“虽然我的职务退休，但共产党员的身份永不退休!但有我力
所能及的事，我还要接着帮群众办”。走下工作岗位以后，
时任省委书记的普朝柱代表省委找他谈话，让他退休后搬到
昆明居住，还可以到省人大常委会工作一段时间，杨善洲婉
言谢绝了：“我要回家乡施甸种树，为家乡百姓造一片绿洲。
”正是凭着这种坚定的党性观念和宗旨意识，怀着对故土的
眷恋和对群众的热爱，杨善洲在退休后的第三天就说服家人，



放弃了城市优越的生活条件，回到家乡施甸县无偿担任大亮
山林场场长，一干就是22年，建成了面积8万亩、价值1亿多
元、完全成材后价值可达3亿元的林场，并将林场无偿交给了
国家。

旅游业心得体会篇二

xx民族文化已成为xx旅游业发展的重要资源，但在少数民族
地区发展旅游业可能会削弱民族文化，导致民族文化商品化、
庸俗化以及价值观的退化与遗失，因此在开发xx民族文化旅
游资源的同时，应注重对民族文化资源的保护。

首先，旅游者到一个地方旅游，不仅要亲眼目睹，还要亲自
参与当地人的活动，观看歌舞表演，品尝地方食品，购买民
族手工艺品等。与此同时，必然也把自己的文化带到旅游点，
这样当地文化就容易被影响、被侵蚀、被破坏。尽管旅游业
的发展是一种双向性活动，旅游者与旅游文化间的交流和影
响是相互的，但事实上，旅游者对旅游地社会的影响远大于
他们所接受到的旅游地社会的影响。

一方面，就xx目前的民族旅游地区而言，旅游者一般来自经
济较发达地区，而大多数旅游者传承的是汉民族文化。而民
族旅游地区是经济相对落后地区，所以旅游者所带来的汉文
化对当地文化有较大的冲击力；另一方面，旅游者与当地居
民的接触短暂而相对肤浅，接触范围有限。但对当地居民来
说，他们同旅游者的接触是长期不断的，他们接触的不是某
个旅游者，而是不同时期前来旅游的旅游者群体。所以民族
文化相对于外地汉文化而言，往往成为弱势文化。在整个文
化交流中，旅游地的民族衣着风格、建筑形式、饮食习惯、
思想观念都因吸收着外来文化中的某些成份而发生较大的改
变。他们向旅游者吸收得越多，向旅游者传输得就越少，文
化的不平等交流由此产生。



这种不对等交流还会因旅游者的个人动机、文化特征、旅游
者与当地居民的交流时间和空间等因素的变化而不同。特别
是大规模的旅游开发，将经济运行模式、科学管理文化和现
代观念带进当地，对当地的民族文化产生不可估量的影响，
如xx旅游业发达地区xxx等地的青年已普遍着穿汉装，使用塑
料、金属制日用品，而且，价值观、生活方式也因现代用品
的进入而发生变化。

因此，旅游业的开发势必使外来文化对当地少数民族文化形
态、生活方式和价值观念带来冲击，导致民族文化的蜕变和
消失。

随着旅游业的发展，旅游者对民族文化的向往，使当地居民
发现自己文化的价值，意识到自己文化的重要性，而旅游带
来的利益促使当地居民开始修建历史建筑；开始抢占那些濒
临灭绝的传统文化：他们开始穿起节日盛装，向旅游者展示
和表演歌舞，而这些歌舞表演以前要在特殊的场合和节日才
举行；他们开始创造和重新发展手工艺品，这些手工艺品以
前只是为满足生活所需而制作的，但现在完全是为了满足旅
游者的需要而制作；他们开始举行一些仪式，这些仪式对当
地人来说具有神圣的意义，但现在也是为了满足旅游者的愉
悦。

总之，他们创造或再现的种种文化，都因为迎合旅游者的喜
好而有所变化，失去了往日原文化中的某些意义，有时仅仅
是一种形式。如傣族的泼水节原是一典型的宗教仪式，每年
的这一天，傣族男女老少都穿起盛装，把清水泼向佛寺和佛
像，然后彼此泼水，因为他们相信泼水能除去邪气而给他们
带来吉祥与幸福。节日期间，到处充满喜庆气氛，热闹非凡。
电视画面里的泼水节场面对各地的观众产生了强烈的吸引力，
使人产生到西双版纳旅游的欲望。

随着旅游业的发展，泼水节已变成一种群众性的民俗文化活
动，且由于它的表现形式有趣，人们往往将傣族文化与泼水



节联系在一起，提到傣族便想到了泼水节。为了满足一年四
季到西双版纳的旅游者的需要，形成了“每日泼水节”，这
种形式上的泼水节仅仅是表演性质的，有限的几个演员的表
演无法再现节日的盛况与气氛，更不可能表现宗教意义。因
此，“每日泼水节”的活动削弱了旅游者对这一仪式的向往
和期望。

（一）民族物质特征的趋势和保留

在旅游业中，民族文化因素中具有民族特色的建筑、服饰、
饮食、器皿等物质特征满足了旅游者求新求美求异的精神文
化需求，激发了其前来旅游观光的热情，这使旅游业带来的
外来文化或多或少的削弱了民族特色。但旅游业的发展，带
来经济水平的提高，使少数民族居民必然采借先进的生活技
术和便利的生活设施。我们不能阻挡这种趋势，但能对传统
文化中失去存在价值的部分做有益的保留，并赋以其新的功
能——旅游吸引物，并采取行之有效的方式对传统文化中正
在趋同的物质特征进行保留，如传统的民族服饰，先进的生
活用具、建筑形式等。

在这方面，丽江的经验值得借鉴。丽江在大地震后重建纳西
古城时，完全保留了纳西民居的建筑特点，连原来用水泥铺
盖的路面也铲掉，重新换上了五彩斑烂的彩石路，当旅游者
脚踩石夹路，在流水潺潺的街头漫步的时候，莫不感到身处
古城的新奇与愉悦；此外，xx在保留民族服饰方面做得很成功，
让学生统一着装民族服饰，既避免了与成年人同时着装民族
服装的尴尬，又使纳西服饰自然出现在街头巷尾。正是自然、
浓郁的民族特色使丽江成为旅游热点，并保持着强劲的可持
续发展势头。

（二）民族精神文化因素的趋势与保留。

少数民族的节日礼仪、风俗习惯、宗教仪式等属精神文化因
素。旅游业的发展对宗教仪式、节日礼仪的表现形式和内容



都有不同程度的影响，这些原本只有在特定时间、场合并按
传统内容和方式才能举行的仪式经过舞台化、程序化的包装，
打破了传统的规定被出售给旅游者。而且，内容上也被压缩，
在一定程度上使其失去了原有的文化内涵。那么如何做到出
售文化形式，但保存原文化的内在精神呢？应采取“分离”
的措施，“分离”是指出售给游客的文化内容与真正存在本
地居民间的文化形式相区别，以防止传统文化形式的内含价
值受到扭曲削弱。把出售的传统舞蹈和仪式作恰当的修改，
使其在不同的场合有不同的意义。如大理的“三道茶”因其
与深刻的人生哲理“一苦、二甜、三回味”相联系，成为大
理旅游产品中的一重要的文化形式之一。旅游者荡扬在洱海
上边观看歌舞表演，边品尝“三道茶”时，回味无穷，印象
深刻。所以恰当的修改可以使民族文化得到加强与保护。

总之，开发云南民族文化旅游大有可为，但开发必须合理有
度，只有保持民族文化的特色，才能使云南旅游具有持久的
生命力。

旅游业心得体会篇三

××年是一个极不平凡的一年，全球性的金融危机让我国的
出口市场受到严重影响，主要涉及到钢铁、汽车、造船、石
化、轻工、纺织、有色金属、装备制造和电子信息、房地产
等十大产业。我们公司属造纸业，也未能幸免严重的金融危
机的冲击，公司在面临这样的市场低迷的状况下，为了公司
的生存，公司领导号召各级领导和员工一定要同心协力、共
渡难关。

在公司领导的正确指导下，各部门、车间都实行了降低成本、
减少消耗、提高品质等一系列举措，都取得了很好的效果。
尤其是安全科、碱回收车间、7#纸机更是取得了令人瞩目的
成绩。在××年度中被评为了先进。

××年春节刚过，公司工会、企管办、人力资源部就组织和



开展“学先进、赶先进”的活动，花大力气以广播、广告专
栏和会议的形式向各部门和员工宣传他们在过去的一年中所
做出的成绩。号召各部门、车间、员工学习他们的先进的管
理经验和先进事迹，学习他们的爱岗敬业的精神。

我是一名安全员，我感到很光荣。我很感谢大家对安全工作
的理解和支持，也感到很欣慰，我们的付出没有白费。自从
四川银鸽成立以来，安全工作一直都是公司发展的重中之重，
在普遍员工安全意识薄弱的条件下，面临的挑战和压力是无
法想象的，经过一年多的漫长岁月对安全工作的全面推动所
取得的成绩，这和我们的各级领导对安全工作的重视和安全
科科长王凯锋他背井离乡来到我们这里用自己的丰富经验和
心血结合公司的实际情况编制了一套完善而可行的安全管理
制度是分不开的。今年的安全工作更加艰巨，所以我们还要
不断的学习和努力！

一、多与员工沟通、交流；这是碱回收车间领导的一种成功
的管理艺术。只有了解员工的心理想法，激励他们发表看法、
想法，才能解决他们的思想问题；才能激发员工的工作激情
去积极工作；才能体现出他们的价值。我们干安全工作也要
向碱回收车间领导学习要与员工多沟通、交流，了解他们对
于安全工作有何想法，积极听取他们的意见和建议，针对存
在的问题去想解决的办法，从而保障员工在生产中干工作更
安全。

二、多奖少罚的激励；在碱回收车间，多奖少罚确实是一个
很好的激励员工的办法，正激励比反激励更能使员工接受。
这也是我们值得学习的一种管理艺术。但安全更适合反激励，
尤其是在普遍员工安全意识不强的情况下，安全工作必须强
硬，只要你违章就要受到惩罚，违章就好比一块烧红的烙铁，
你一旦靠近就有被烙伤的可能。只有远离违章才能更安全，
所以在生产中严查违章，也是对员工的一种激励。

三、勤巡查、勤检查、发现问题及时处理；这也是碱回收车



间在××年中一直坚持的一项工作，而且开展的很好。不但
设备要这样，安全更要这样。虽然谁也不能预先知道事故的
发生，但只要我们勤巡查、勤检查，发现违章违规及时制止
和处理、发现安全隐患及时整改，也能有效地抑制事故发生
的机率。所以养成勤检查的习惯不只是用于生产，更要用于
安全。

四、以身作则；是我们最值得学习的一个亮点。首先，李高
洪主任和曹洪全主任在××年中就为我们做出了表率。为了
共同创造一个良好的工作环境，他们身为车间行政一把手，
却放下了领导的架子，身先士卒，带领员工一起打扫清洁卫
生、清理死角。碱回收车间化验室旁的一块空地，原来是一
片废墟，乱七八糟堆了些废钢材，为了创造一个舒适的环境，
李高洪主任带领员工一块一块地将钢板搬走，现在也被整理
得干净平坦，还准备种植物搞绿化呢！我们干安全工作也是
一样，首先自己不违章，严格要求自己，以身作则。

五、言传身教、以德服人；曹洪全主任在生产中，对员工言
传身教，以德服人，他把自己的思想、想法和经验毫不保留
地教给了员工。让员工更快更好地掌握工作技能，提高员工
素质，为公司培养人才，创造效益，他的这种敬业精神让我
敬佩。他让我想起了我的母校、我的老师……。我们搞安全
工作也应向曹洪全主任那样，把自己学到的知识教给员工，
让每位员工掌握更多的安全知识、提高他们的安全防范意识。
为促进四川银鸽安全和谐地发展，我们一定要撑起安全这片
蓝天。

通过这次“学先进、赶先进”活动的开展，它的意义让我们
永驻心中，相信在新的一年里会涌现出更多的先进事迹！

旅游业心得体会篇四

昨晚睡了一个好觉，今天我来看鲍。大叔说今天要去白脉泉，
五龙潭，黑虎泉，泉城广场。只想着这四个景点有多壮观，



早餐只吃一点。

到了白脉泉后，我们都抢着下车。我们邀请了一位导游。我
们穿过了护城河。护城河里的水太酷了！前方有白脉泉。白
脉泉的底部，有许多水泡向上升起，像泉水流动声音的音符。
我们边走边看莫泉和梅花春。梅花泉有五泉，喷出的泉水就
像盛开的梅花，很美！亲眼看到水面上的梅花，感觉大自然
真奇妙！不知不觉，我去了清兆园，在那里认识了外国朋友。
他们也开始了解我们伟大的诗人李清照和我们的中国文化。
听说李清照还是我学园叔叔的偶像。他仔细听了导游的介绍。
我们来到清兆园的一座假山前，进入了山洞。五颜六色的灯
光散落在泉水上，仿佛我们来到了人间仙境！

然后我们去了黑虎泉，我往泉里扔了一枚硬币。硬币飘到了
水底，硬币在水下呈银色。我们尝了尝黑虎泉水，天渐渐黑
了。

吃完饭，我们来到泉城公园。在莲花音乐喷池里，我在滴水，
在踢来踢去，玩得不亦乐乎。突然喷泉“袭击”了我，我浑
身湿透了。大家看着我笑了。

今天真是快乐的一天。今天真的让我大饱眼福。以后旅游的
时候，想带个笔记本，写下自己的旅行过程，也写下美丽的
景点。

旅游业心得体会篇五

当我们在去到过了云南之后，真正的会从心底里当中会爱上
这个地方，因为它往往所呈现给我们大家的东西都太美了。
不管是古典的小镇，还是美丽的水乡，或者是一望无际的草
原，海边或者是雪山，都会给我们大家不一样的关于美丽的
体验以及和感受了吧。当我们大家在去到了玉龙雪山的时候，
首先一定的还是要记得注意身体的变化以及和原因吧，然后
在那里去寻找一份属于关于旅行的浪漫以及和感动了吧，相



信美丽的云南一定会带给我们大家的更多的精彩了的。

云南到处都是美丽的，虽然子啊没去云南之前我就知道，但
真的到了云南，感受和图片中完全不同呀。我的云南旅游心
得和你一起分享我的云南之旅吧。

云南没有污染，在很多的地方，一些古老的生活方式还保留
着。走进这里，你感受到的是红土地，兰天空，还有、那清
新无比的空气。来之前就知道这是个四季如春的地方。当真
的身临其境的时候，那会对这里的气候和景色有自己独特的
感受。会给你的心里留下深刻的印象。因为我就是这样。

首先是这里的月亮，都说约翰斯故乡明，可感觉这里的月亮
要比别的地方更大些，更亮些。我的理解是：因为云南地势
比较高，在云贵高原上，离月亮近的原因吧。哈哈，不知道
这样的解释能不能得到大家的认可呢。这里还有很奇怪的现
象，就是有几次都是月亮和太阳一同出现的现象，特别的神
奇。一边是皓月当空，一边则是艳阳高照。 云南的阳光特别
好，阳光明媚的时候特别多。这样的天气也给大家一个愉快
的心情。不过，太好的天气，阳光有时就显得很火爆了。

现在我才明白，为什么云南有那么多的特产，比如什么香烟、
茶叶呀，什么鲜花、水果呀的，可是却不是出美女的地方，
因为这里的人接受了太多的紫外线，皮肤一般都不会出现白
皙的感觉。所以，到这里旅游，防晒品一定要带好呀。不然，
来几天，你就从白美人变成黑牡丹了。

然后，就是云南的气候了，这里来，你就会感受这里的“四
季衣服同穿戴”是什么意思了。在云南，早晚温差很大，可
达十度以上。这就是“早穿棉袄午穿纱”说法的由来。还好，
我带着的衣服形式比较多样，不会因为早晚的温差让身体感
到不适。也正因为这样的气候，云南的大街上，各种各样的
衣服就形成了一道别样的风景。



云南之旅结束了，虽然坐上了北去的列车，可我的心还留在
了云南，留在了这个让我喜欢的美景和又怕晒黑皮肤的地方。
相信我的云南旅游心得一定也打动了你的心，那么，就准备
好，来一次浪漫的云南之旅吧。

旅游业心得体会篇六

第二天早上，和妈妈自己吃了早饭，我们坐车前往了冠
岩——世界上游览方式最多的岩洞。

长时间的车程，把我弄得晕头转向，但不可否认的是，越接
近冠岩，空气就越新鲜，绿色也越来越多了。在冠岩的售票
口，我们才发现，我们并不是直接进入冠岩岩洞，而是要选
择一种交通方式从售票口抵达洞口。我们可以坐电瓶车，坐
滑道，还可以坐马车。几经商量过后，我们决定坐马车去，
坐滑道回。

跟着驾马的农夫，我们来到了这匹不亚于当年唐僧骑的白龙
马的小白马面前。只见这匹小白马虽身材俊俏，但却有些瘦
骨嶙嶙，显然是没吃多少东西，也许我们坐了它拉的车，农
夫就会让它吃一顿饱饭吧。

山路十八弯，人走都费劲，更别提一匹拉着巨大马车的小马
了，小马被农夫催赶着，每走一步都好像十分费劲，真让人
不禁对它感到怜悯。过了一会儿，到了比较宽的路，农夫骑
上了马，小白马开始向前奋力跑去。我们一边观赏着路边的
山峦、花草、树木，还有农民们的家，一边感受着乘坐马车
的感受。当你看到路边的景物向后移动得越来越快时，你一
定不会想到这只是一匹小白马的力量。

过了一会儿，快到达冠岩时，马车不能上楼梯，我们便自己
走了上去。此时，这里绿树荫荫、芳草萋萋的样子早已不令
我们吃惊，因为所谓桂林，就是这个样子的。在岩洞门口，
我们就已经感到了岩洞里的凉爽，再加之岩洞外十分炎热，



我们真恨不得一头扎进这凉爽的岩洞里。可又因为这冠岩
是“三分看，七分听”的，我们只好在门口等待跟随导游进
入了。

过了一会儿，终于轮到我们了，人们迫不及待地进入了冠岩。
冠岩里不光凉爽，还很神奇，我们跟着导游看到了许多的奇
幻现象，虽然不像火箭那样能动，但是大自然没有人工雕琢
的手艺却远比人工的要好。每幢石块都有它自己的名字，是
那么奇妙，那么逼真。而且，冠岩真不愧是世界上游览方式
最多的岩洞，它有“海、陆、空”三种游览方式。这不，一
进冠岩，我们便乘坐了高达几十米的游览观光梯，也就
是“空”;在岩洞中，我们乘坐了木船在水上航行，虽然船上
没有大灯，我们每人却都发了一个手电筒，我们可以看到岩
洞中的岩石，也可以感受到岩洞里头顶忽上忽下的感觉，这
就是“海”;还有“陆”，在岩洞中，我们乘坐了岩洞里专用
的观光火车，看到了许多奇妙的岩石。

最后，我们来到了冠岩的滑道口，我亲自驾驶了双人的滑道
车，那感觉真是爽极了，惊险刺激，胆小的人可能还会有些
恐惧，但我觉得不过瘾，真想再做一次呢。在滑道车上你不
仅体验到了世界上最长的观光滑道，还能看到了奇峰怪石，
以及桂林的农田及田野风光，太棒了!。

坐完滑道，也结束了我们的岩洞之行。


